

Extraits du discours du Dr J.-P. Van Vooren, directeur médical de l'Hôpital Erasme,

*Prononcé à l'occasion de la séance d'hommage du 18 septembre
2007 en l'honneur du Pr J.-L. Vanherweghem*

En tant que médecin-directeur, il m'appartient de rappeler en quelques mots l'importance du rôle joué par le Professeur Jean-Louis Vanherweghem pendant les 30 premières années qui ont vu le développement de l'hôpital Erasme et son rapprochement avec la faculté de médecine aujourd'hui présente sur le site d'Anderlecht.

Secrétaire du Conseil Médical, président de l'Union Professionnelle, rédacteur des statuts du médecin en compagnie d'Alain De Wever et de Jean-Paul Degaute, statuts qui défendent le profil académique de nos collaborateurs et permettent la gestion saine du cadre... Le parcours de Jean-Louis Vanherweghem est impressionnant, chaque étape de celui-ci pouvant être considérée comme une nouvelle aventure à l'image de celui de son héros de bande dessinée, notre Tintin national.

Médecin chef de service, doyen, puis recteur et président actuel de l'U.L.B., le Pr Vanherweghem n'a pas modifié son attitude vis-à-vis des médecins en formation. Il a continué à défendre l'utilité pour les jeunes diplômés de la faculté de se frotter à la recherche et de s'extraire temporairement de la clinique pour mieux comprendre le monde des laboratoires afin d'acquérir la rigueur nécessaire pour entamer puis poursuivre, si possible, une démarche scientifique.

L'approche méthodique de Jean-Louis Vanherweghem pourra toujours être proposée en exemple aux générations futures. Cet homme encore plein de ressources est aujourd'hui atteint par la limite d'âge. Il passe les rennes d'un service qu'il a choyé jusqu'au bout de son mandat, « son » Service de néphrologie, dialyse et transplantation rénale pour lequel de nouveaux développements enthousiasmants pour ses équipes sont sans cesse envisagés.

Le Pr Vanherweghem a assumé, au cours de sa carrière, de nombreuses fonctions capitales pour l'hôpital académique, l'université et son réseau mais il fut avant tout un médecin dont le centre de préoccupations est resté le patient. Le Pr Vanherweghem restera un collaborateur du Collège directorial de l'hôpital Erasme pour lui faire bénéficier de toutes ses nombreuses compétences.